

PARTICIPACIÓN CIUDADANA COMISIÓN GENERAL



Ing. Edgar Fabricio Heredia Salazar, Coordinador General Ejecutivo (E), para que exponga ante el Concejo Cantonal la puesta en marcha y acciones relacionadas con la implementación de la Tasa Verde para la Protección, Recuperación y Mejoramiento de las Condiciones Ambientales del Cantón Manta

CONVOCATORIA
106-03-07-2025
Alcaldía del Cambio
2023-2027

CONVOCO A LAS Y LOS SEÑORES CONCEJALES DEL CANTÓN MANTA, A LA SESIÓN ORDINARIA, QUE SE DESARROLLARÁ EL DÍA JUEVES 03 DE JULIO DEL 2025, A LAS 16H00, A TRAVÉS DE LOS MEDIOS TELEMÁTICOS (PLATAFORMA ZOOM); CON EL FIN DE TRATAR EL SIGUIENTE ORDEN DEL DÍA.

1. Constatación del quórum.
2. Instalación de la Sesión Ordinaria de Concejo.
3. Aprobación del Orden del Día.
4. Aprobación del Acta de la Sesión Ordinaria del Concejo Cantonal de Manta, celebrada el jueves 26 de junio de 2025.
- 5.- Recibir en Comisión General al Ingeniero Edgar Fabricio Heredia Salazar, Coordinador General Ejecutivo (E), para que exponga ante el Concejo Cantonal la puesta en marcha y acciones relacionadas con la implementación de la Tasa Verde para la Protección, Recuperación y Mejoramiento de las Condiciones Ambientales del Cantón Manta.

Manta, 30 de junio de 2025.



Mag. Marciana Auxiliadora Valdivieso Zamora.
ALCALDESA DE MANTA

Dalton Alexis Pazmiño Castro

De: Dalton Alexis Pazmiño Castro
Enviado el: lunes, 30 de junio de 2025 16:39
Para: Ingrid Paola Bowen Villafuerte; ingrid.bowen.s@gmail.com; Víctor Manuel Chavez Pico; chavezvicman@hotmail.com; richard2019delgado@gmail.com; Richard Francisco Delgado Mendoza; Diana Carolina Flores Vera; gad.dianacarolina@hotmail.com; Lady Jacqueline Garcia Mejia; ladygarcia316@hotmail.com; Luis Honorio Guevara Macias; honorioguevara@hotmail.com; Stefany Estefania Macias Suarez; stefytamaciass@gmail.com; Jessica Maria Mero Velez; jessicahdj@hotmail.com; Víctor Hugo Parraga Velasquez; drvictorparraga@gmail.com; Mauro Vicente Rezabala Pico; 'maurorezabala@hotmail.com'; Helen Yeritza Ruperti Lopez; hyruperti95@gmail.com
CC: Fatima Ysabel Brito Soza; Magali Magdalena Marcillo Calderon; Johana Monserrate Pico Piloso
Asunto: NOTIFICO CONVOCATORIA 106-03-07-2025 de la Sesión Ordinaria del Pleno de Concejo Municipal de Manta, que se desarrollará el día JUEVES 03 DE JULIO DEL 2025, a las 16h00
Datos adjuntos: ACTA 120 SESIÓN ORDINARIA DEL 26 DE JUNIO 2025.pdf; CONVOCATORIA 106-03-07-20251-signed.pdf

Estimados miembros del Concejo Cantonal de Manta:

Por disposición de la señora Alcaldesa, me permito remitir la **CONVOCATORIA 106-03-07-2025** de la Sesión Ordinaria del Pleno de Concejo Municipal de Manta, que se desarrollará el día **JUEVES 03 DE JULIO DEL 2025, a las 16h00**, través de medios telemáticos (PLATAFORMA ZOOM); se adjuntan los habilitantes.

LINK SESION:

GAD de Manta le está invitando a una reunión de Zoom programada.

Tema: Sesión Ordinaria de Concejo Cantonal de Manta

Hora: Este es una reunión recurrente Reunirse en cualquier momento

Únase a la reunión de Zoom

<https://us06web.zoom.us/j/88292575151?pwd=YkdESk0rajQ1eUNjYVMwL2d3ZWtvQT09>

ID de reunión: 882 9257 5151

Código de acceso: GADMANTA

Móvil con un toque

+16699006833,,88292575151#,,,,*42689119# Estados Unidos (San Jose)

+16892781000,,88292575151#,,,,*42689119# Estados Unidos

Marcar según su ubicación

* +1 669 900 6833 Estados Unidos (San Jose)

* +1 689 278 1000 Estados Unidos

* +1 719 359 4580 Estados Unidos

* +1 929 436 2866 Estados Unidos (New York)

* +1 253 205 0468 Estados Unidos

* +1 253 215 8782 Estados Unidos (Tacoma)

* +1 301 715 8592 Estados Unidos (Washington DC)

* +1 305 224 1968 Estados Unidos

* +1 309 205 3325 Estados Unidos

* +1 312 626 6799 Estados Unidos (Chicago)

* +1 346 248 7799 Estados Unidos (Houston)

* +1 360 209 5623 Estados Unidos

* +1 386 347 5053 Estados Unidos

* +1 507 473 4847 Estados Unidos

* +1 564 217 2000 Estados Unidos

* +1 646 931 3860 Estados Unidos

* +1 669 444 9171 Estados Unidos

ID de reunión: 882 9257 5151

Código de acceso: 42689119

Busque su número local: <https://us06web.zoom.us/j/88292575151>

Abg. Dalton Pazmiño Castro

SECRETARIO GENERAL Y DEL CONCEJO CANTONAL DE MANTA

Palacio Municipal – calle 9 y Av. 4ta.

Telef.: + (593 5) 2611479 Ext.



**PARTE PERTINENTE DEL ACTA No. 121 CORRESPONDIENTE A LA SESION
ORDINARIA DEL ILUSTRE CONCEJO MUNICIPAL DEL CANTÓN MANTA,
3 DE JULIO DEL 2025**

A través de la plataforma zoom a los tres días del mes de julio del año dos mil veinticinco, siendo las 16h10 se instala en Sesión Ordinaria el Concejo Municipal del Cantón Manta, presidida por la Mag. Marciana Auxiliadora Valdivieso Zamora, Alcaldesa de Manta, expresando: Antes de empezar estoy muy contenta a pesar de todo porque ya de manera oficial recibimos el documento en donde Banco Mundial asigna los recursos para la reconstrucción del parque Las Acacias y sobre todo pues expresarle a la ciudadanía que la felicidad que siente la ciudadanía el evento estaba programado para el día miércoles, el ministro de manera personal quiere venir pero lastimosamente la agenda le acaba de cambiar y nos acaban de notificar que no va a poder venir el día miércoles pero en los próximos días ya vamos a tener el anuncio oficial con la presencia del ministro en Manta y quiero empezar de esa manera porque sí es verdad estamos trabajando para recuperar nuestros espacios y lo estamos haciendo barrio a barrio, los recursos no nos dan para hacerlo de un solo, pero aún así la gestión no puede parar, debemos seguir tocando puertas Mall del Pacífico, Ministerio de Vivienda todo suma y eso es muestra de la gestión que venimos haciendo, entonces quería iniciar con esas buenas noticias ya está asegurado el recurso por parte de Banco Mundial y pronto tendremos ese bonito evento, con esto vamos a dar inicio a la convocatoria No. 106 de este Concejo Cantonal 2023-2027. En la Secretaría actuó el Abg. Dalton Alexi Pazmiño Castro, Secretario General y del Concejo Cantonal. De inmediato la señora Alcaldesa solicita a Secretaría se de lectura al primer punto del orden del día. **1.- Constatación de quórum:** Se constata el quórum correspondiente: Ing. Ingrid Paola Bowen Villafuerte, presente. Sr. Víctor Manuel Chávez Pico, presente. Sr. Richard Francisco Delgado Mendoza, presente. Sra. Diana Carolina Flores Vera, expresa: Muy buenas tardes señora Alcaldesa, compañeros Concejales, señor Secretario, servidores presentes, quiero iniciar solidarizándome con mi compañerita Estefanía Macías que la semana pasada el jueves en horas de la noche lamentablemente le robaron su vehículo y se lo incineraron totalmente, desconocemos los motivos sabemos que los niveles de inseguridad son muy grandes en la ciudad y que esto nos puede pasar a cualquiera de nosotros y mi solidaridad con ella, la abrazo y bueno confiamos en que Dios y su justicia llegará, compañeros como es de conocimiento público como institución estamos pasando por momentos muy delicados especialmente a la Agencia de Tránsito y espero por el bien de la ciudad y por el bien de todos que los entes de control investiguen no solamente o intervengan no solamente a la Agencia de Tránsito sino al Municipio, quiero manifestarles que debido al proceso de rendición de cuentas he revisado el portal de contratación pública cada uno de los procesos y hay muchas inconsistencias, decirles señora Alcaldesa y compañeros Concejales que mi interés es que la ciudad mejore, pero al Dios al que le sirvo y por la convicción que tengo de ser su hija puedo decir que si la ciudad no avanza es porque no estamos haciendo las cosas de manera correcta y justa como las quiere, presente señor Secretario. Lic. Lady Jacqueline García Mejía, presente. Sr. Luis Honorio Guevara Macías, expresa: Buenas tardes colegas Concejales, señores funcionarios, señora Alcaldesa, señor Secretario, realmente



Diana yo recién me entero de esta afectación a un bien de nuestra compañera y colega Estefanía Macías, realmente me ha sorprendido y también me solidarizo contigo Stefy, ojalá que todo se resuelva por el bienestar no solamente suyo, de su familia, sino también recuperar la normalidad en la que la ciudad lo requiere, Manabí lo requiere, Ecuador lo necesita arrimemos el hombro y roguemos a Dios que todos estos procesos que no son realmente que los busquemos sino que lo encontramos sea en su momento sobrellevados, señor Secretario, presente. Lic. Stefany Estefanía Macías Suárez, expresa: Buenas tardes a los compañeros un cordial saludo desde Santa Marianita, efectivamente pues tuve un incidente con mi vehículo familiar, esperemos que mejoren las cosas en tema de seguridad, presente señor Secretario y gracias a los compañeros que se solidarizan, presente. Lic. Jéssica María Mero Vélez, expresa: Bendecida tarde para todos, yo solamente quiero decir pues que unidos en oración Dios lo puede todo y decir bueno de igual manera me solidarizo con la compañera Estefanía porque es verdad vivimos momentos difíciles, pero Dios escucha la oración de todos, así que señor Secretario, presente. Dr. Víctor Hugo Párraga Velásquez, expresa: Buenas tardes con todos compañeros, señora Alcaldesa, miembros de este cuerpo colegiado, compañeros del GAD Manta, me uno a las palabras de solidaridad de la compañera Estefanía esperando que los temas de seguridad mejoren en la ciudad, presente. Sr. Mauro Vicente Rezapala Pico, por medio del chat de la plataforma zoom, presente. Med. Veterinario Helen Yeritza Ruperti López, expresa: Muy buenas tardes, bueno mi solidaridad también con la compañera recién me entero de esta situación, este percance que tuvo en estos días, presente. Mag. Marciana Auxiliadora Valdivieso Zamora, presente. De inmediato la señora Alcaldesa solicita a Secretaría se de lectura al siguiente punto del orden del día. **2.- Instalación de la Sesión Ordinaria de Concejo.** Se instala la sesión ordinaria del Concejo Municipal de Manta, siendo las 16h18. De inmediato la señora Alcaldesa solicita a Secretaría se de lectura al siguiente punto del orden del día. **3.- Aprobación del Orden del día.** Las señoras y señores Concejales aprueban por unanimidad el orden del día: **“Aprobación del orden del día: 1.- Constatación del quórum. 2.- Instalación de la Sesión Ordinaria de Concejo. 3.- Aprobación del Orden del Día. 4. Aprobación del Acta de la Sesión Ordinaria del Concejo Cantonal de Manta, celebrada el jueves 26 de junio de 2025. 5.- Recibir en Comisión General al Ingeniero Edgar Fabricio Heredia Salazar, Coordinador General Ejecutivo (E), para que exponga ante el Concejo Cantonal la puesta en marcha y acciones relacionadas con la implementación de la Tasa Verde para la Protección, Recuperación y Mejoramiento de las Condiciones Ambientales del Cantón Manta. El acta en su parte pertinente, dice: 5.- Recibir en Comisión General al Ingeniero Edgar Fabricio Heredia Salazar, Coordinador General Ejecutivo (E), para que exponga ante el Concejo Cantonal la puesta en marcha y acciones relacionadas con la implementación de la Tasa Verde para la Protección, Recuperación y Mejoramiento de las Condiciones Ambientales del Cantón Manta.** Interviene la señora Alcaldesa, diciendo: Antes de darle la palabra a Edgar ustedes saben que como ciudad le hemos declarado la batalla a la contaminación, la tasa verde no solamente tiene que ver en cuanto a el mejoramiento de nuestras áreas verdes, parques y jardines sino que también hacerle frente a esta lucha, bueno en eso hemos trabajado de manera planificada desde



el 2019 levantando los estudios y ahora ejecutando una obra hidro sanitaria que permite que las aguas negras no lleguen hasta el mar al menos en gran medida, sabemos que todavía falta mucho para hacer que hemos logrado bastante pero que no es suficiente por eso continuamos trabajando, no descansamos, el hecho de seguir con el Comité de Crédito con la AFD para la construcción de la nueva planta de tratamiento y el emisario submarino habla de aquello, pero también las pequeñas acciones cuentan, estamos ahora con el programa de Vecinos fantásticos en donde intervienen las Direcciones que tienen que ver con la Coordinación de Ecología y Ambiente, hablamos primero acerca de la importancia de sembrar un árbol, de construir un huerto comunitario, de la importancia de sacar los desechos sólidos a la hora que el recolector pasa por el barrio y les enseñamos a los vecinos la importancia de colaborar en comunidad, que las grandes transformaciones solo se dan cuando los vecinos se unen y así mismo también la tasa verde nos ha permitido ir recuperando barrio a barrio algunos espacios públicos, lo he logrado es también significativo repito no es suficiente, por eso también tocamos las puertas de algunas instituciones muestra de aquello es que Mall del Pacífico ya ha podido intervenir en algunos barrios y son barrios que realmente merecían una atención urgente, cuando iniciaba el preámbulo antes de dar arranque oficial a la Sesión de Concejo les decía que también gracias a un equipo que está comprometido a levantar los proyectos porque el tren de las oportunidades pasa y si no tienes los proyectos levantados pues lastimosamente no vas a estar preparado para postular cuando hay estos recursos no reembolsables y sí gracias a este equipo tenemos los proyectos levantados y Banco Mundial hoy nos va a dar un recurso muy importante, no es un recurso menor para poder reconstruir el parque de Las Acacias, un parque que siempre cada vez que lo recorría y hasta ahora que voy a los cierres de los cursos de emprendimiento o ahora en los cursos vacacionales la gente me pedía por la atención a la pista de skate board o la atención a la cancha de tenis y sí la gestión es importante vamos a caminar mucho más, vamos a tocar muchas más puertas, pero lo importante es poder seguir atendiendo a nuestra gente, a nuestros sectores, a nuestros barrios, a nuestras comunidades, la presidenta está muy feliz porque fue algo que no se lo hizo atrás de un escritorio sino que se consideraron a todas las personas involucradas, las mujeres de la bailoterapia, los niños que están siempre alrededor, las madres que esperan en un lugar seguro mientras sus hijos practican el deporte, un espacio religioso, la parada, la recuperación del monumento, todo, es un tema integral así que esa es la metodología que adaptamos y es importante que escuchemos a los sectores, que hay una verdadera participación ciudadana porque la necesidad de un barrio nunca va a ser igual a la de otro barrio, tal vez en la parroquia Eloy Alfaro hagan más fútbol por eso es que ahí tenemos el Zanahoria, pero en la parroquia Manta tal vez juegan más básquet, entonces siempre es importante escuchar a los sectores y de esa manera articulada ahí sí empezar la intervención a través del recurso que genera la tasa verde, por eso ahora le vamos a dar paso a Edgar Heredia para que pueda hacer la explicación y también dar el informe con respecto a la tasa verde, adelante Edgar haz uso de la palabra. Toma la palabra el Ingeniero Edgar Fabricio Heredia Salazar, Coordinador General Ejecutivo (E), manifestando: Señora Alcaldesa, señores Concejales muy buenas tardes, de parte de la Coordinación General de Ecología y Ambiente Sostenible me voy a permitir exponerles a ustedes el tema que ha sido



solicitado en este caso la tasa verde municipal, la gestión y las proyecciones que tenemos con esta importante contribución, un poco para entrar en materia la importancia de los espacios verdes, una avenida regenerada con árboles ayuda a reducir la temperatura hasta en 12 °C en sí un árbol representa la frescura de 20 aires acondicionados funcionando al mismo tiempo, prácticamente estudios revelan que un árbol maduro puede absorber el equivalente a lo que contamina un automóvil con 30000 km al año, en Manta se ha hecho mucha inversión y se ha venido trabajando en varios programas y proyectos que generan estas condiciones favorables, es así que con el Megaparque Agustín Intriago las áreas verdes aumentaron de 372000 m² a 527000 m², mejorando el índice de áreas verdes urbanas de 1.8 m² a 2.5 m² por cada habitante, es importante recalcar que las organizaciones internacionales como la ONU o la ONS recomiendan tener entre 9 a 12 m² por habitante, es decir tenemos una brecha que alcanzar, la conservación y el embellecimiento de los espacios públicos verdes mejoran la calidad de vida urbana, contribuyen a la salud ambiental y al bienestar ciudadano y es más a la imagen turística, es por eso la importancia que le da esta administración al mejoramiento y al mantenimiento de estas áreas verdes, específicamente en nuestra municipalidad la Dirección de Parques y Areas Verdes ha ejecutado acciones prioritarias y estamos construyendo una planificación a largo plazo en este contexto la tasa verde surge como un instrumento municipal para garantizar específicamente la fuente de financiamiento sostenible para todas estas funciones esenciales, un poco quería compartir con ustedes (*se proyecta un video*) un pequeño extracto de la planificación que se está ejecutando utilizando tecnología mediante drones, tecnología de planificación catastral para justamente identificar y diagnosticar y mejorar las áreas verdes del cantón, como ustedes pudieron ver en el pequeño video es una muestra de la planificación que se está llevando a cabo y que les he mencionado que se está ejecutando con la visión de la Alcaldesa que ha sumado esfuerzos para tener recursos tanto internos como de cooperación y un poco comentarles cuál era la situación antes de la tasa verde, ustedes pueden ver en estas imágenes específicamente del parque de Las Acacias que ha sido galardonado con prácticamente toda su remodelación, en términos generales teníamos limitaciones operativas y presupuestarias hasta antes de la inclusión de la tasa verde, teníamos personal capacitado, pero equipos obsoletos y deficientes, escasez en herramientas, en insumos y en vehículos operativos, capacidad de respuesta limitada a la expansión urbana y esto es importante porque hago un símil a lo que conversé alguna vez con ustedes en el tema de la recolección de residuos sólidos, la ciudad va creciendo prácticamente 3% puntos porcentuales al año lo que significa que existen más de expansión urbana, más áreas verdes por lo tanto se debe tener una sostenibilidad tanto operativa como administrativa, había dificultad para contratar servicios externos por falta de presupuesto, en términos generales los costos anuales y la distribución se estiman en \$1'300.000,00 los cuales se distribuyen cerca de \$900.000,00 destinados a la nómina aquí están nuestros obreros, nuestros técnicos de riego nuestros especialistas y tenemos un presupuesto de promedio de \$380.000,00 para mantenimiento e inversión, aquí ingresa todo lo que tienen que ver con consumibles, herramientas e insumos, reparaciones, agua, energía, entre otros, la infraestructura verde que ha sido diagnosticada tenemos 90 parques urbanos, tenemos 121 canchas deportivas de



hormigón, tenemos 9 canchas de césped naturales lo cual sumado a todas las áreas como el Megaparque nos dan una área total de 527000 m² el diagnóstico la infraestructura y cuando comenzamos a estructurar este plan con la inclusión de la tasa verde, la necesidad de intervención urgente los recursos económicos eran insuficientes para atender todas las áreas municipales, el personal era limitado como les mencionaba en función de la creciente demanda operativa y el sistema de planificación necesitaba un sistema moderno y automatizado que como ustedes pueden ver está dando resultados en el video que les mostré al inicio, en este sentido un instrumento administrativo y que está normado en el marco legal nacional es la inclusión de una tasa, recordamos el concepto de una tasa que son tributos vinculados determinados a un accionar estatal por la prestación de un determinado servicio público colectivo, la tasa no está encaminada a generar utilidad o beneficio económico para el ente público que lo establece, en este contexto la tasa es un instrumento de recaudación municipal legalmente aprobado, diseñado para específicamente el mantenimiento, recuperación y sostenibilidad de las áreas verdes públicas del cantón, esta tasa se cobra proporcionalmente en ciertos segmentos ciudadanos a través del servicio de agua potable y su implementación busca suplir el déficit operativo que actualmente impedía ampliar y mejorar el servicio público de las áreas verdes, el hecho generador en términos generales se constituye como hecho generador de la tasa verde el servicio de recuperación, manejo y mantenimiento de las áreas verdes públicas del cantón incluyen parques, piletas, redondeles, plazuelas, jardinerías, parterres y demás áreas públicas que brinda el servicio el GAD Municipal de Manta, un poco para comentarles cómo ha ido evolucionando los ingresos de la tasa verde, me he permitido colocar una tabla en la que ustedes pueden ver la proyección inicial es decir cuando uno trabaja de manera planificada, científica y técnica las cosas que se realizan tienen sus frutos, en este sentido hasta la fecha se han recaudado \$418.000,00 aproximadamente, teníamos una proyección de \$425.000,00 es decir no nos equivocamos en las proyecciones y se hicieron de manera correcta, la estimación de recursos de recibir hasta final del año son de julio a noviembre prácticamente porque recordamos que diciembre se cobraría en enero del siguiente año y no entraría en la contabilidad este año, serían \$576.000,00 adicionales, lo que nos da una prohibición total de ingresos para este año de \$994.000,00 recordamos que les dije al inicio que el costo operativo y administrativo del mantenimiento de todas las áreas verdes es de \$1'300.000,00, en este sentido la tasa está cumpliendo sus dos condiciones, no generar utilidad ni cumplir la prestación de un servicio, pero qué es lo que se ha hecho hasta ahora con el recurso, en términos generales me he permitido poner una tabla sucinta se tienen programados más de 500 ítems entre maquinaria y equipos suministros e insumos para el mantenimiento de todos los espacios públicos del cantón en proceso de contratación, se brindó el mantenimiento a más de 21 bombas hidráulicas en las principales piletas del cantón ejecutado, se tiene el contrato de alquiler de un vehículo y equipos especializados tipo grúa para el manejo de operaciones de poda en altura, de árboles, de retiro de postes y retiro de estructuras obsoletas en ejecuciones, se brindó el mantenimiento a más de 22 equipos de jardinería entre los cuales tenemos motosierras, motos guarañas, podadoras entre otras ejecutadas, se realizó la adquisición de más de 520 materiales para la reparación del sistema de eliminación de espacios públicos en las áreas verdes lo cual



ha generado mayor seguridad en este caso, se realiza la adquisición de fertilizantes herbicidas agroquímicos para el control de plagas en los jardines de urbanas y se tiene contemplado el servicio destinado al fortalecimiento y soporte operativo en el mantenimiento periódico de aproximadamente 90 espacios públicos en el cantón actualmente en proceso y construcción, todo esto corresponde a una lógica de planificación y el escenario en el que estamos interviniendo tiene 3 fases, la primera fase que es la que se está en ejecución y que comenzó en febrero de este año y que termina en diciembre de este año es la aplicación de mantenimientos correctivos, recuperación urgente, infraestructura pública, es lo que hemos estado haciendo con las adquisiciones que les acabo de comentar y con el trabajo del equipo incansable del área de parques, la segunda fase que tiene un fortalecimiento operativo que comenzará a partir del año 2026 se reforzará con los ingresos totales de la tasa verde una vez que se haya medido el comportamiento de 1 año y se automatizará los sistemas catastrales de parques como ustedes pueden ver en el video, se tiene con tecnología rastreado todos los espacios verdes, la automatización de los sistemas de riego y poda para ser eficientes en el uso de recursos, el diseño y planificación para cumplir estándares internacionales y acercarnos 9 a 12 m² de áreas verdes por habitante y finalmente en la tercera fase que es la consolidación y expansión que se dará del año 2026 en adelante está orientada a la gestión moderna sostenible a largo plazo, es decir encontrar y construir de manera participativa y colaborativa con la comunidad modelos de gestión adecuada y más que todo llegar a la sostenibilidad financiera, un poco la fase que se ha venido ejecutando y los resultados se han intervenido el 50% de los espacios que estaban planificadas teniendo un total de 41 espacios o áreas verdes atendidas y planificados 49 para el resto del año, se ha hecho reparación y restitución de luminarias, limpieza de maleza profunda, rehabilitación básica de infraestructura como bancas, senderos y juegos, entonces pueden ver la lista se ha actuado en todas las parroquias del cantón, para muestra un botón el antes y el después del parque Altamira por ejemplo, el parque Centenario como lo encontramos antes y cómo está actualmente, otra fotografía en el tema de los juegos es el parque Centenario, como había infraestructura que ponía en riesgo eventualmente a los usuarios y que ahora está en óptimas condiciones, el parque el Sol de igual manera tuvo su servicio de mantenimiento emergente, parque La Paz, el parque de Santa Fe y adicionalmente cuestiones que no son tan visibles pero que realmente tienen resultados que es de trabajo a fondo que realiza nuestro equipo de parques y ahora podrán ver que tenemos cuadrillas destinadas en diferentes sitios de la ciudad, ponen los conos, la señalización y comienzan a trabajar en esas cosas que tal vez no se ven o no son rimbombantes pero que son necesarias operativas, como es el ejemplo y aquí recuerdo la frase de nuestra querida Alcaldesa que “primero las medias y luego los zapatos”, en lo que se puede ver el resultado visible son los juegos y las piletas que funcionan, pero sin embargo hemos entrado en una reestructura en un mantenimiento de las cosas que no se ven que son unas cuestiones que están bajo la tierra, las cuestiones que están en los cárcamos de bombeo. Interviene la señora Alcaldesa, diciendo: Una pregunta ¿sólo eso tienes de parques? porque ahí te falta Villamarina, ahí te falta Azteca y no solamente 1 en Azteca sino todo lo que hicimos en Azteca. Toma la palabra el Ingeniero Edgar Fabricio Heredia Salazar, Coordinador General Ejecutivo (E), manifestando: Alcaldesa, por



cuestiones de tiempo coloqué solo algunos. Interviene la señora Alcaldesa, diciendo: Por favor necesito que levantes el antes y después de absolutamente todos los que hemos hecho y lo pases al correo del Concejo. Hace uso de la palabra el Ingeniero Edgar Fabricio Heredia Salazar, Coordinador General Ejecutivo (E), manifestando: Con gusto Alcaldesa, son 41 y están planificados 49 y están en el listado acá, coloqué únicamente algunos para muestra y ejemplo, como ustedes podrán ver y continuando con mi exposición, se ha hecho esa limpieza y este mantenimiento de las cuestiones que no son visibles y en eso estaba trabajando el equipo y el resultado es palpable, adicionalmente la Alcaldía y la Alcaldesa en su misión de cooperación en buscar recursos también tenemos otras iniciativas como el programa Manta Reverdece que para el primer trimestre del año 2025 ha sembrado 927 ejemplares con una proyección para terminar el año 2025 de 3450 individuos de especies, también estas áreas necesitan mantenimiento se tiene una proyección de llegar a dar un mantenimiento de 95.000 m2 en el proyecto Manta Reverdece hasta la actualidad se han atendido a 20000 m2, cuestiones importantes y que se han logrado gracias a la actividad de nuestra Alcaldesa es por ejemplo el centro forestal ahora tenemos un sitio tecnificado que produce cerca de 10000 individuos al año y lo pueden visitar está en el geriátrico y desde acá es donde hemos mejorado nuestra producción y nuestra efectividad para sembrar y para mejorar nuestra cobertura verde, en términos generales existe un compromiso y una oportunidad, la tasa verde representa una oportunidad histórica para transformar estructuralmente la gestión de nuestros espacios verdes, se invita a la ciudadanía a acompañar y vigilar y ser parte activa de este proceso de construcción porque una de las cuestiones que marca esta planificación es la vinculación con la comunidad ya que con el área de parques hemos generado estos comités en los barrios para la eventual colaboración en el mantenimiento y para tener un reporte automático y en tiempo real de las necesidades que tenga la comunidad, finalmente una de las cuestiones importantes. Interviene la señora Alcaldesa, diciendo: No finalmente, ahí también te faltó lo que hicimos en recuperar la entrada al aeropuerto, no veo eso y eso también fue parte de una iluminación que involucra el proyecto de áreas verdes, porque es en un área donde sí hay vegetación, eso también tenías que haber puesto allí. Toma la palabra el Ingeniero Edgar Fabricio Heredia Salazar, Coordinador General Ejecutivo (E), manifestando: Alcaldesa mil disculpas me enfoqué más en áreas verdes que en iluminación, pero en el trabajo de la iluminación ha sido bastante arduo y recordemos que no solo hacemos el trabajo de iluminación sino también el empaquetamiento y la mejora de cables en toda la ciudad, entonces en el caso específico del aeropuerto pasó 6 meses sin iluminación hasta que nosotros hicimos las conversaciones y los acercamientos para poder intervenir y se recuperó inmediatamente y ahora es una zona iluminada, se tiene proyectado hasta finales de año poder aumentar la arborización en esa avenida y mejorar que es el ingreso a la ciudad prácticamente de todos los visitantes. Interviene la señora Alcaldesa, diciendo: Y así mismo también es parte de la ciudad el aeropuerto que es de Manta y hemos intervenido en recuperar nuestros vuelos pero obviamente en la intervención del desbroce urgente al asentamiento de las áreas verdes porque las aves estaban haciendo de las suyas y ya las aerolíneas no querían volar, eso también es parte del trabajo hecho desde tu coordinación. Toma la palabra el Ingeniero Edgar Fabricio Heredia Salazar, Coordinador General Ejecutivo (E),



manifestando: Alcaldesa ahí tenemos una planificación de 2 meses, semanas de intervención en colaboración con el gobierno nacional para poder justamente adecuar el área de la pista e igualar montículos, eliminar maleza que atrae a las aves y que eventualmente pone en riesgo la seguridad de la aviación, también se está trabajando en eso estimada alcaldesa, bueno invitarles el día de mañana una de las grandes iniciativas que a través de la gestión de la Alcaldesa y el Banco de América Latina la CAF existe un programa denominado Manta Biodiversidades, mañana es la clausura, mañana entregarán 3 notas conceptuales de proyectos importantísimos cerca de \$150'000.000,00 en inversión que están listos para eventualmente buscar financiamiento, mañana es la entrega oficial a las 17h00 en el Megaparque que es otro de nuestros hitos, con eso si tienen alguna duda, les agradezco muchísimo, gracias por su atención. Hace uso de la palabra la Concejala Ing. Ingrid Paola Bowen Villafuerte, diciendo: Quería hacerle una consulta a Edgar, sabemos que la tasa verde se implementó gracias a las áreas del Megaparque porque con eso se completó el número de hectáreas verdes para poder implementar este impuesto, pero no vi entre sus diapositivas que se haya intervenido en el parque, quería también saber que cada cuánto se están haciendo este desbroce porque yo hace unas semanas pasé por el área que ya habían cortado y eso aún tenía la maleza del invierno, incluso en el Megaparque también pude ir y también aún encontraba maleza del invierno se supone que esta recaudación se hace mes a mes, entonces el trabajo debería hacerse también mes a mes, entonces desde enero acá ¿por qué todas las áreas no han sido intervenidas, todos los parques? eso quería que me pudiera facilitar información del porque o si estoy errada tal vez en la información que le estoy solicitando Edgar, gracias. Interviene la señora Alcaldesa, manifestando: Primero que la obra aún no ha sido entregada, pero Edgar adelante dele la información a la Concejala. Hace uso de la palabra el Ingeniero Edgar Fabricio Heredia Salazar, Coordinador General Ejecutivo (E), manifestando: Mucho gusto Alcaldesa, poco recordarles de acuerdo a los números que les había presentado las áreas verdes en el cantón Manta son 327000 m² y con el área del Megaparque prácticamente se llegan a duplicar las 527000, en ese sentido el Megaparque no es todas las áreas que atendemos, como ustedes pueden ver hemos intervenido en 49 espacios adicionales, que representan un poco más del área del Megaparque, en este sentido todos los esfuerzos no están volcadas en el Megaparque sino en atender la globalidad, tenemos una planificación se han atendido 41 y están pendientes 49 están planificadas y el Megaparque está dentro de eso, el Megaparque como lo mencionó la Alcaldesa es una obra que está en entrega por lo tanto nosotros hacemos un mantenimiento parcial de las áreas que hay utilizadas. Hace uso de la palabra la Concejala Lic. Lady Jacqueline García Mejía, expresando: Gracias señora Alcaldesa, señor Vicealcalde, compañeras y compañeros Concejales, quiero hacer mención de que la intervención del señor ingeniero Edgar Heredia tiene referencia al número de oficio 2025CON-L-JGM-GAD-415 donde se solicita que se exponga de manera detallada los avances alcanzados con la implementación y recaudación de la denominada tasa verde conforme a lo abordado en la sesión ordinaria del Concejo Municipal celebrada el 5 de diciembre del 2024 y que consta en acta No. MTA-ACT-OR-2024-091, quiero manifestar referente a la intervención de los parques señora Alcaldesa, me consta en algunos sectores de los mencionados que habla el ingeniero Edgar, la



transformación con ese verdadero cambio que se ha podido dar de una situación en que antes estaba con demasiada maleza y que hoy en día pues ya eso ha sido totalmente recuperado y que esta recuperación pues permite también que los niños, niñas, adolescentes puedan tener el acceso a este tipo de parques para poderse recrear y separarlo siempre de los grupos de delincuencia organizada, en este caso también sería bueno solicitarle al ingeniero Edgar como usted lo manifestó señora Alcaldesa que pueda a través de los correos institucionales la información que ha podido dar a conocer la pueda facilitar a los correos de cada uno de los compañeros Concejales con la debida aclaración de lo que se ha intervenido, quería hacer también una acotación referente a lo que es la luminaria para tener despejada esa duda, como tal en una de las vías regeneradas están prácticamente a oscuras sé que algún ciudadano que no ama a la ciudad han sacado los cables y las han dejado totalmente sin luces que es en la 4 de noviembre específicamente, en ese sentido señora Alcaldesa pues también que esos correctivos que se puedan dar a conocer porque tengo también la certeza porque lo escuché en uno de los medios de comunicación de que a través de Control Territorial también hicieron la intervención debida del caso e informaron a la Policía Nacional para el control de aquello y solicitar siempre que se pueda trabajar de manera articulada sobre este asunto porque al estar en un lugar que es de bastante tránsito de que esté a oscuras pues genera también peligros para los ciudadanos y ciudadanas, eso de mi parte señora Alcaldesa, creo que podemos tener mayor extensión sobre esta información y que si es de ser posible facilitarla a los medios de comunicación ya que en redes sociales vemos que hay una desinformación referente al tema del Megaparque que es una obra que no ha sido entregada, que han sido aperturas ciertas áreas que están hábiles y otras que no han sido entregadas y por eso creo que quizás el desconocimiento nos hace muchas veces poder decir algo que no conocemos, entonces este tipo de información es necesario para que los señores medios de comunicación pues que nos han dado una información en este momento con lo que estamos verificando un poco alejada de la verdad para que se pueda corroborar lo referente y que se prevalezca también que el Concejo que es la institucionalidad y la representación ciudadana del pueblo de Manta pues siempre está trabajando a favor de todas y todos. Interviene la señora Alcaldesa, manifestando: Muy bien gracias Concejala, le cuento que con respecto al tema de los cables que se están sustrayendo de las vías regeneradas hemos encontrado una solución al fin y es que los pernos que se colocan en las tapas donde van soterrados todos estos cables deben lograrse soldar al ras de la tapa ya lo probamos y sí funcionó sobre todo en el área de Tarqui, entonces eso es algo que lo vamos a empezar a hacer en toda la ciudad no nos queda de otra lastimosamente hemos tratado de combatir colocando cámaras, pero nos sale más caro colocar cámaras en todos estos espacios así que ahí la solución es soldar el perno y ponerla al ras de la tapa y así ya no se pueden sustraer los cables, eso es algo que descubrió Enrique le pasó el dato a CNEL y lo estamos trabajando en conjunto, tenemos una muy buena articulación con quien ha asumido la regional de CNEL con el ingeniero Donoso y estamos trabajando de manera positiva juntos, así que por ahí esas buenas noticias y efectivamente sí hay un desconocimiento por parte del Concejo lastimosamente no se han empapado de la información necesaria, no se ha entregado el parque por lo tanto no se puede hacer el mantenimiento nosotros lo hacemos porque



obvio nos gusta ver la ciudad, pero es el contratista el que tiene que encargarse de este tema, lo hemos repetido lastimosamente pues cuando quieren adoptar una postura lo primero que hacen es emitir criterios para hacer daño, para perjudicar, pero sí realmente no se ha entregado la obra y por eso pues nosotros no podemos intervenir con el mantenimiento actualmente, una vez entregada la obra por parte del contratista a la Alcaldía y la Alcaldía a la vez a la ciudad pues allí si nosotros nos hacemos cargo del mantenimiento. Toma la palabra el Concejal Sr. Mauro Vicente Rezabala Pico, manifestando: Muchas gracias Alcaldesa, estaba escuchando de manera detenida y muy atento a la intervención del compañero Edgar, yo creo que para mantener en el tiempo las áreas verdes nuestras yo quería consultar si se está haciendo alguna labor que tenemos proyectada para tener una socialización o charlas permanentes con la ciudadanía, en esto intervendría Participación Ciudadana para que no solamente en los barrios sino en los colegios digo en los colegios porque justamente en las reuniones de padres de familia se toman mucho este asunto del cuidado del medio ambiente y lo primero que hacemos es promover que se cuide los espacios de alrededor del colegio o escuela y también en adopciones de lugares de áreas verdes para poder ir acrecentando en los kilómetros de áreas verdes que se puedan ir ganando en la ciudad, entonces sí me gustaría que luego de mi intervención o la de los compañeros y usted lo permitan por supuesto Alcaldesa cuales son lo que se está preparando para poder a futuro tener y que también la ciudadanía se involucre al cuidado de las áreas verdes porque esta tasa que se puso para mantener los espacios verdes, para tener una ciudad que sea no solamente de la parte deportiva o como la capital nacional del atún, sino también el ornato de la ciudad mostrar lo lindo y también quiero recalcar lo que usted decía Alcaldesa y lo repitió la compañera Lady que por favor el compañero haga llegar a los correos toda la información expuesta hoy en día porque estamos justamente en rendición de cuentas y tenemos esos informes más allá de que la fiscalización y legislación como Concejales nos permite y nos otorga esa ley para poder tener estos insumos en nuestros servicios y no es que molestamos y no es que queremos todo a la mano ni que somos vagos, ni que nuestros asistentes son vagos, porque se escapó un rumor por ahí decir que todos los Concejales quieren que le den haciendo o sea ¡no! nosotros estamos trabajando y ese es nuestro trabajo, aquí nosotros no le exigimos o no le pedimos a un funcionario algo más allá de nuestra competencia o sea nosotros tenemos que ser bien claros y bien respetuosos cuando hablamos nosotros los Concejales pedimos la información para estar bien informados y lo que siempre ha dicho la Alcaldesa hablar el mismo idioma de la realidad que se está trabajando, entonces esas cosas sí me gustaría que nos hagan llegar y el resto bien me gusta el informe porque está todo detallado me he dado cuenta de algunos parques y barrios que han cambiado la cara con lo nuevo la regeneración que se está haciendo en cuestiones de limpieza y mantenimiento, que yo sé que falta pero también en el poco tiempo que se ha trabajado los valores que han ingresado están invertidos en territorio y eso Alcaldesa, muchas gracias y esperemos que como le decía para que se pueda dar el tema de qué se está haciendo para las charlas de los chicos. Interviene la señora Alcaldesa, diciendo: Lo último si realmente me sorprende más bien siempre tú sabes mi apertura y lo conversamos la última vez que nos reunimos que ustedes posean toda la información porque siempre se actúa con total transparencia, esa



siempre será mi postura porque también fui Concejal y más bien pues me lo hace saber por interno para el llamado de atención respectivo; segundo, tercer y cuarto en ese orden, segundo Vecinos fantásticos es el programa que llega a los barrios y como ya lo expliqué tiene algunos ejes, el eje de arborización, el eje de los huertos, el eje de decirles cuáles son los beneficios de sacar la basura en el horario y en el día adecuado, explicarles donde deben desechar lo que es por ejemplo cuando se hace el cambio de la taza del baño y a veces lo dejan al ladito de contenedor y eso no se lleva el carro recolector porque sabes que lo comprime y puede dañarse el carro recolector, entonces todas esas charlas están llegando a los barrios yo soy parte también del equipo que va a dar las charlas a los barrios, así como cuando salimos con Mujeres del Cambio que también fuimos parte de las charlas con Lady en ese entonces y el segundo cuando hablabas de las familias vamos a regresar con Familias del Cambio a los barrios invitados todos, será un programa increíble donde vamos a abordar todos los ejes, como el eje de la seguridad, el eje ambiental todo lo que nos convierte en una familia del cambio, tercero; cuarto, hablabas también de cómo se pueden apadrinar áreas verdes o también hay otro paso adicional que ayer por ejemplo me reuní con Casa Rosada la señora Lucía y ella se quiere hacer cargo del mantenimiento del Parque de la Madre porque se atiende, pero ella le quiere dar el plus que vaya de la mano con lo colonial como tiene el diseño el Parque de la Madre, es decir ya los kioscos que están allí, pero me dice yo lo quiero tipo madera colonial y ella tiene el recurso para hacerlo, yo no lo puedo cambiar ahora es un diseño que ya está establecido y funciona, pero ella le quiere dar el plus de mantenerlo colonial más o menos es como un diseño de la Casa Rosada para que vaya de la mano, me dice pero yo no lo voy a regalar le digo no se preocupe señora Lucía porque estamos trabajando en una ordenanza que se llama la Concesión onerosa, entonces hay gente que sí lo va a regalar que quiere regalar el mantenimiento de las áreas verdes, pero hay gente que como ella me va a decir porque quiere hacer un rubro mayor de inversión que me dice ok yo no lo quiero regalar crucemos de alguna manera y eso se llama Concesión onerosa, entonces hasta allí tus tres inquietudes, creo que eso fue lo que me mencionaste y lo otro por interno por favor, en el orden que está establecido Estefanía haz uso de la palabra por favor. Hace uso de la palabra la Concejala Lic. Stefany Estefanía Macías Suárez, manifestando: Señora Alcaldesa sí escuché muy bien su exposición del Coordinador General Ejecutivo, es importante que venga la comunicación que está haciendo usted con imágenes del antes y después, porque la realidad se palpa a diario y hay un malestar bastante fuerte en la ciudadanía, pero ¿por qué? porque desconoce posiblemente hubo falta de socialización de este tema de la tasa verde, \$400.000,00 es un recurso bastante considerable y pues el papel aguanta todo, pero yo quiero dar ejemplos concretos ya varios meses atrás se vino pues regenerando el edificio municipal la plazoleta de al frente, señora Alcaldesa, compañero Concejales y las personas que me acompañan en esta sesión virtual donde había pues en esta plazoleta una área verde, después de varios meses la plazoleta del edificio municipal sigue sin las áreas verdes, no sé si ya habrán entregado el contrato me imagino que sí porque ya ha pasado muchísimo tiempo, concuerdo con el tema de que bueno no se puede invertir en una obra que todavía no se ha entregado como es el tema del parque que también genera malestar porque obviamente la gente no quiere ir solo después de las 4 p.m. de la tarde, es una inversión

que es para todos los mantenses y que los multiplicamos como personas y tendría que ya estar habilitado en este momento, quisiera decirle señora Alcaldesa que ya que estamos tocando el tema ambiental, las condiciones y todos estos mejoramientos quisiera saber usted hizo la sesión del jueves anterior y indicó que tenía conocimiento que había un hotel que no estaba cumpliendo los parámetros de las normas ambientales en la playa de Santa Marianita, específicamente consta en el acta de las aguas servidas, señora Alcaldesa está desinformada quiero indicarle que estuvieron aquí alrededor de exactamente tengo vídeos y pues mis videos de nuestro central de monitoreo pues de vigilancia por el tema de seguridad tienen también audio, llegaron 3 camionetas llegó un automóvil con 11 personas entre territorio, entre EPAM, entre Ambiente, me parece que el señor de Turismo porque yo no estuve presente, es un negocio familiar no es solo mío los negocios familiares, un emprendimiento de turismo y se pudo escuchar pues la conversación, se le dio la exposición abierta, siguieron, le digo porque yo quiero que usted entienda lo que es aguas servidas por el tema ambiental y además es aquí en la playa donde necesitamos ayuda, bastante ayuda, vengo diciendo hace rato que la zona rural ha crecido mucho en tema turístico sector de hospedaje y hotelería y sector gastronómico, entonces es importante la mirada hacia la zona rural y hablar con realidades más allá de que no hay servicio de alcantarillado, pero bueno, las personas que manejamos el tema pues tenemos nuestra poza séptica y no sé si usted sepa cada cuántos meses hay que sacar cuestionar y pagar privadamente, pero bueno no me quiero ir del tema quiero indicarle que tengo también los audios, estas 10 personas el acompañamiento era de EPAM y vino acompañar a territorio donde evacuaron todo lo que es el baño o las tazas sanitarias, evacuaron las duchas abrieron todo y pudieron comprobar que no había ninguna anomalía, entonces sí sería interesante que se informe correctamente si está haciendo una denuncia que sea como tiene que ser no más bien por decirlo e indicarle eso que nuestras puertas están abiertas, ya nos pasó en el 2023 vinieron, hicieron una acusación de que una persona llamada Estefanía Macias a través de una llamada telefónica hizo la sacada de un sello o de un tema de que se habían suspendido y obviamente Jurídico del Municipio lleva a una acción penal a mi persona y eso pues se desestimó o se archivó porque era falso, no hay como comprobar algo que es falso, definitivamente yo por eso quería saber usted ya me está diciendo que es la propiedad de mi familia y diciéndole que es importante que se informe porque está totalmente despojada de la realidad posiblemente la están haciendo equivocar y decirle algo más Alcaldesa, es momento de que observemos las reformas ambientales para lo que es la zona rural, que hagamos un seguimiento esta zona ha crecido mucho en temas que repito turísticos y así pues como viene el orden viene el desorden y es importante que se vea esto vuelvo y repito están las puertas abiertas porque aquí no tenemos nada que esconder, un saludo. Interviene la señora Alcaldesa, expresando: Yo también le digo lo mismo Estefanía yo no tengo nada que esconder, no hay como comprobar algo que es falso infórmese, ¡qué bonitas palabras! Hace uso de la palabra la Concejala Sra. Diana Carolina Flores Vera, manifestando: Muchas gracias señora Alcaldesa, en base a lo que el informe daba el servidor tenemos un gasto de \$1'300.000,00 de los cuales \$918.000,00 se van en nómina de técnicos entre otros y \$382.000,00 en mantenimiento e inversión de herramientas, la proyección que tienen es de \$994.000,00 y hasta ahora la recaudación



entre febrero y junio ha sido de \$425.498,00 yo asumo y espero que al menos la nómina del personal que trabaja en parques y jardines estén por lo menos al día con este tema, recordarles compañeros que de acuerdo a la reforma aprobada el presupuesto de este año se tiene una asignación para la Dirección de Parques y Áreas verdes de \$320.000,00 que también está para insumos, maquinarias, mantenimiento de áreas verdes, adquisición de accesorios e insumos químicos también, o sea tenemos ahí un recurso extra y bueno decirles que honestamente, efectivamente no podemos hacer una intervención en una obra que no ha sido entregada de manera definitiva, el Megaparque es algo que de pronto causa un poco de vergüenza porque el Megaparque fue contratado el 13 de octubre de 2022 y el anticipo se lo dio el 19 de octubre del 2022 a 360 días, eso quiere decir que el Megaparque tuvo que haber sido entregado en su totalidad el 19 de octubre del 2023 y estamos 2025, los recursos todos sabemos de que ya ingresaron, entonces es penoso tener que decir que hemos entregado a medias o que no se le pueda el mantenimiento respectivo como Municipio porque no ha sido entregado, entonces solo para recordarles aquello y efectivamente como lo mencionó el compañero Mauro esto es acceso a la información pública y como Concejales obviamente hacemos las solicitudes respectivas en mi caso ya he colocado varias referente en este caso las obras que fueron presupuestadas o distribuidas entre las 7 parroquias, espero que me respondan porque mi deliberación pública será el 8 de julio, solo eso señora Alcaldesa muchas gracias por darme la palabra. Interviene la señora Alcaldesa, diciendo: La verdad que como Concejales deben informarse para toda obra existe ampliación de contrato en los tiempos y efectivamente una vez que muere Agustín nos enteramos que hacían falta recibir \$10'000.000,00 me tocó gestionar los \$10'000.000,00 restantes para el Megaparque recordemos que Agustín murió en julio del 2023, posterior a eso tuvimos muchos inconvenientes como la crisis energética en el 2024 que no permitió entregar la obra como lo habíamos esperado y aún así los fondos son públicos, estamos dentro de los plazos si no tuviéramos encima a PETROECUADOR y estamos coordinando siempre con ellos vamos a inaugurar juntos y hasta usted Concejal Diana va a disfrutar de ese Megaparque, adelante concejal Párraga haga uso de la palabra. Hace uso de la palabra el Concejal Dr. Víctor Hugo Párraga Velásquez, diciendo: Muchísimas gracias querida Alcaldesa, sí efectivamente esta tasa se crea a raíz de ese limitante de recursos que tenemos en el Municipio de Manta, pesar de que en esta ocasión yo voté en contra de la creación de esta tasa porque creía que en el momento no era lo correcto y siempre tratando de cuidar el bolsillo del ciudadano mantense, pero también se creó otro proyecto normativo que de alguna manera también nos ayuda a mejorar todo lo que se tiene que ver con el medio ambiente y efectivamente también con el área de parques con todo lo que tiene que ver con incentivar el desarrollo turístico, comercial e industria entre otras actividades y esta sesión de hoy se motiva casualmente por esa información que hemos solicitado a los Concejales y que nos sirve también para esa rendición de cuentas de lo que tenemos que hacer como Concejales la fiscalización, como usted lo mencionó al inicio hay la empresa privada que está siempre interesada en apoyar este tipo de proyectos como en su momento el Mall del Pacífico, Casa Rosada y decirle que ya existe un proyecto normativo para justamente incentivar este tipo de proyectos que lo aprobamos incluso el año pasado, entonces también sería bueno que nos informen como ha sido el avance o qué



se ha hecho con respecto a esta ordenanza que justamente buscaba incentivar que las empresas apadrinen o que ayuden a mejorar estas situaciones principalmente en la parte ambiental, eso muchísimas gracias y felicitarlo al señor Heredia por la exposición, decirle que siempre este tipo de información no es por molestar simplemente por tener a la mano toda la información que nos compete como Concejales. Interviene la señora Alcaldesa, expresando: Todo eso está claro Víctor y efectivamente el tema de la ordenanza apadrinamientos más nos ha servido para el tema de seguridad, hace poco tiempo conformamos el Comité Público Privado por la Vida y por la Paz, hemos recibido el apadrinamiento de algunas empresas para insumos que han sido donados tanto a la Policía como a las Fuerzas Armadas, en reiteradas ocasiones hemos asistido a la Policía sobre todo más que a las Fuerzas Armadas, porque la Policía es quien más ha necesitado la donación de sobre todo colchones, camas, sábanas y almohadas porque nos han llegado 87 nuevos policías a la ciudad y en ese sentido pues sí ha funcionado pero sobre todo para el tema de seguridad que es lo que en sí pues los empresarios consideran es lo que ahora hay que invertir más para atacar y yo creo que sí en este momento Cinthya Iñiguez que es la que ha estado al frente de las coordinaciones, de las llamadas tenemos un equipo VIP incluso conformado para las llamadas del comité o al comité o a los miembros del comité, es quien podría brindar esa información en una futura sesión, pero sí claro que sí, ¿alguien más desea hacer uso de la palabra? entonces Edgar lo más pronto posible porque ya estoy ansiosa de ver todas esas fotos del antes y el después es que yo misma estaba en sectores como Azteca, un sector olvidado en todo sentido no solo su calle llena de cráteres, sino también sus áreas verdes que parecían una selva y que hoy personas como Aris Estrada una señora que era bravísima y que ahora somos grandes amigas, pero brava de la impotencia porque decía que nunca ningún Alcalde los había considerado, nunca les habían cumplido las miles de promesas hechas y hoy me encuentro con ella en la calle, nos encontramos en la Expo boda porque su hermana se casó y estaba tan feliz porque al fin Azteca había sido tomada en cuenta y ahora por ejemplo tenemos problemas con Refinería que no puede despachar asfalto y yo le explico se acercó un grupo hasta Azteca y le explicamos y dice guau o sea ni siquiera eso, antes simplemente nos hacían esperar y no había una respuesta concreta a los problemas que existían y hasta eso lo aceptan con cariño porque es una problemática se les dice la verdad, nos acercamos y es cuestión de comunicación, siempre le digo a mi equipo hablemos con la verdad respondan los mensajes, respondan las llamadas, si yo lo hago por qué no lo hacen ustedes, entonces ahora Azteca le ha cambiado totalmente el rostro, todas estas áreas verdes las intervenimos, Villamarina también con Ecuador tenía una selva pudimos ya hacer el desbroce, Aquiles Paz con Panchita estaban sus luminarias apagadas o sea áreas verdes no solamente es la parte verde del parque es también intervenir en el cambio de la luminaria, en Santa Martha con Paquita no solamente es lograr llegar al parque sino también a la cancha, entonces estoy ya ansiosa Edgar por favor hoy mismo ponte a trabajar con tu equipo a hacer el antes y después que no es difícil porque tú pasas eso en el grupo de Control Territorial, ponte hacer eso por favor y hoy lo quiero para que lleguen a los correos de todos los Concejales; yo les agradezco a todos por su presencia les recuerdo que el día de mañana tenemos la clausura de un importante proyecto que tiene el respaldo de la CAF y la Fundación Azul y Verde, hemos



con ellos construido proyectos que están listos para buscar la Cooperación Internacional, es decir más fondos para más proyectos y eso sin duda alguna representa el beneficio de nuestra gente, más proyectos incluso que tendrán recursos no reembolsables y recuperar ese espacio que era un lugar en el que estoy apuntando el espigón donde había oscuridad, contaminación, drogadicción, delincuencia y lo recuperamos cuando llegamos con Agustín en el 2019 y a mí no me queda más que continuar con ese trabajo, seguir recuperando y recuperando como las Acacias como en Urbirríos el parque incluso seguir, seguir y seguir sin parar, a pesar de todo aquí estamos firmes con el cambio, gracias a todos. Habiéndose agotado los puntos.

Parte pertinente que antecede ha sido extraída en forma textual del punto cinco del Acta No. 121 Sesión Ordinaria del Concejo Municipal del Cantón Manta, 3 de julio del 2025.-

LO CERTIFICO.- Manta, 15 de octubre 2025.


Abg. Dalton Pazmiño Castro
SECRETARIO GENERAL Y DEL CONCEJO CANTONAL

